
Je suis enceinte. 
Dois-je me faire vacciner ?

La vaccination contre la grippe est désormais recommandée en France pour toutes les femmes
enceintes, quel que soit le terme de la gestation. Durant la pandémie A (H1N1) de 2009, un nombre
significatif de femmes enceintes a présenté des complications respiratoires de la grippe, dont
certaines très graves, ayant nécessité des séjours en réanimation avec recours à une épuration

extra-corporelle. La pandémie grippale a également entraîné des avortements et des accouchements
prématurés. Vis-à-vis de la grippe saisonnière, les femmes enceintes ont un risque augmenté d’être

hospitalisées (surtout au 3e trimestre) pour des complications respiratoires ou cardiaques.
En outre, des études récentes ont montré que la vaccination contre la grippe durant la grossesse
protégeait le nouveau-né et le nourrisson durant les 6 premiers mois de la vie, période où l’enfant

est particulièrement exposé à présenter des complications de la grippe.
Enfin, la surveillance des effets secondaires (notamment pendant la période

pandémique de 2009 où beaucoup de femmes enceintes ont été vaccinées) a confirmé
la bonne tolérance du vaccin grippal, aussi bien pour la mère que pour le fœtus.
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Je souffre d’une maladie chronique et
reçois un traitement qui déprime l’immunité. 

Dois-je me faire vacciner ?

Votre maladie chronique et votre traitement qui déprime
les défenses immunitaires font de vous un candidat privilégié

à présenter des complications liées à la grippe. 
Vous avez donc tout intérêt à vous faire vacciner. 

Le vaccin grippal qui vous est proposé est un vaccin inactivé,
qui ne contient aucun virus vivant. L’administration de ce vaccin

ne vous fait pas courir de risque particulier. 
En revanche, étant donné votre état immunitaire, il n’est pas
certain que vous fabriquerez suffisamment d’anticorps.

Vous pourriez donc être moins bien protégé.
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J’ai un terrain allergique 
et on m’a conseillé d’éviter les vaccins. 

Dois-je me faire vacciner ?

On n’est jamais allergique à tout. L’allergie à un des composants
du vaccin représente en effet une contre-indication au vaccin

en question. Concernant la vaccination contre la grippe, les virus
servant à fabriquer le vaccin sont cultivés sur œuf et il reste des
traces de protéines de l’œuf dans le vaccin. L’allergie documentée

aux protéines de l’œuf est une contre-indication admise
à la vaccination grippale. Par contre, il n’y a aucune raison
de ne pas vacciner une personne allergique à des produits

non contenus dans le vaccin. 
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Quels sont les effets secondaires
de la vaccination contre la grippe ?

Les effets secondaires décrits sont des réactions au point d’injection
(douleurs, rougeur, induration). La durée est de 24 à 48h.
Des réactions générales peuvent plus rarement survenir :

fièvre, maux de tête, douleurs articulaires ou musculaires qui
peuvent laisser à penser que le vaccin a provoqué la grippe. 

La durée dépasse rarement 24 heures. 
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